



SECRETARIO

Destaca Panorama Agroalimentario 2021 crecimiento del sector y exportaciones: Villalobos Arámbula

El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula, resaltó que la edición del Panorama Agroalimentario 2021 presenta información amplia del sector, que fue el único que creció en 2020, con una producción récord de 290.7 millones de toneladas de alimentos, lo cual fue resultado del arduo trabajo de productores, quienes evitaron que hubiese compras de pánico.

Bitácora de Negocios, Mario Maldonado, 98.5 Mhz. FM

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=91838467>

México busca exportar aguacate de Jalisco a EU

Este domingo, **Agricultura** dio a conocer que el gobierno de México busca negociar con los EU para que se acepte la exportación de aguacate de la región de Jalisco. “**El Titular de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula**, informó que su homólogo de EU, Thomas Vilsack, ha mostrado interés sobre el tema”, aseguró la dependencia con un comunicado.

<https://www.elnoticieroenlinea.com/mexico-busca-exportar-aguacate-de-jalisco-a-eu/>

<https://noticiasenlamira.com/negocios/mexico-busca-ampliar-exportaciones-de-aguacate-a-eua/>

Comentario de Maricarmen Cortés sobre la reducción en la expectativa de crecimiento de Citibanamex

Comentó que Citibanamex redujo su expectativa de crecimiento económico a comparación de la expectativa de la SHCP y el Banco de México. La publicación del DOF da pie a hacer más adjudicaciones directas de las que ya se hacían y habrá una falta total de transparencia. Marco Antonio Mares, conductor: Destacó que se está publicando un acuerdo en el DOF en el que López Obrador, presidente de México, elimina cualquier trámite que se requiera para realizar cualquier obra de su gobierno, esto con el fin de lograr el bienestar social. Este documento lo firmaron Adán Augusto López, secretario de Gobernación; el titular de Sedena Luis Crescencio Sandoval; la secretaria del Medio Ambiente María Luisa Albores; Rocío Nahle, secretaria de Energía, y **el Titular de Agricultura, Víctor Villalobos**.

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/imagenes_22112021/22112021018634nc.mp3

22/11/21 Fórmula Financiera (103.3 FM) 20:00

Ricos y Poderosos / Gobierno mexicano, sin trabas / Marco Antonio Mares,

El presidente Andrés Manuel López Obrador eliminó a través de un acuerdo del Ejecutivo cualquier trámite que se requiera para realizar los proyectos y obras de su gobierno.

El acuerdo lo firman, además del presidente de México, los secretarios de Gobernación, Adán Augusto López, de la Defensa, Luis Crescencio Sandoval, de Marina, José Rafael Ojeda, de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, de Hacienda, Rogelio Ramírez, de Bienestar, Javier May,





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

de Medio Ambiente, Luisa María Albores, de **Agricultura, Víctor M. Villalobos**, de Energía, Rocío Nahle, entre otros. *El Economista* 28

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_23112021/23112021002077nc.pdf

TWITTER

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

Nos reunimos c/ el embajador de Emiratos Árabes Unidos, @UAEembassyinMex, Ahmed Almenhali, con el objetivo de avanzar en la agenda bilateral y reforzar la cooperación tecnológica en materia agroalimentaria y en el fomento de las relaciones comerciales. (1/2)

<https://twitter.com/vmva1950/status/1462945818097377281>

Víctor Villalobos Arámbula

@vmva1950

Existe interés en la exportación de productos hortofrutícolas, aguacate, berries, cárnicos y garbanzo. Buenas oportunidades para ambos países. (2/2)

<https://twitter.com/vmva1950/status/1462945821352210438>

SECRETARÍA

(B-522) Refrenda Agricultura como zonas libres de plagas del aguacatero a municipios de Michoacán, Jalisco, Puebla y Guanajuato

CDMX a 22 de noviembre, 2021.- La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural refrendó como zonas libres de plagas reglamentadas del aguacatero a diversas regiones de Michoacán, Jalisco, Puebla y Guanajuato, con lo cual los productores locales continúan con ventajas competitivas en los mercados interno y de exportación.

<https://monitorcdmx.com/refrenda-agricultura-como-zonas-libres-de-plagas-del-aguacatero-a-municipios-de-michoacan-jalisco-puebla-y-guanajuato/>

<https://cdmxinformacion.com/2021/11/refrenda-agricultura-como-zonas-libres-de-plagas-del-aguacatero-a-municipios-de-michoacan-jalisco-puebla-y-guanajuato/>

<https://hojaderutadigital.mx/refrenda-agricultura-como-zonas-libres-de-plagas-del-aguacatero-a-municipios-de-michoacan-jalisco-puebla-y-guanajuato/>

<https://encuentrodemichoacan.com/refrenda-agricultura-como-zonas-libres-de-plagas-del-aguacatero-a-municipios-de-michoacan-jalisco-puebla-y-guanajuato/>

<https://www.elnoticieroenlinea.com/mexico-busca-exportar-aguacate-de-jalisco-a-eu/>

<https://emprefinanzas.com.mx/2021/11/22/refrenda-agricultura-como-zonas-libres-de-plagas-del-aguacatero-a-municipios-de-michoacan-jalisco-puebla-y-guanajuato/>

<https://www.angulo7.com.mx/2021/11/22/huaquechula-y-ocoyucan-entre-zonas-sin-plagas-de-aguacate/>

<http://ideapoliticamx.com/principal/refrenda-agricultura-como-zonas-libres-de-plagas-del-aguacatero-a-municipios-de-michoacan-jalisco-puebla-y-guanajuato/>

<https://www.inforural.com.mx/refrendan-como-zonas-libres-de-plagas-del-aguacatero-a-municipios-de-michoacan-jalisco-puebla-y-guanajuato/>

<https://elsuspicaz.com/reviven-proyecto-para-exportar-aguacate-de-jalisco-a-estados-unidos/>





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

(B-521) Presentan Atlas Nacional de las Abejas y Derivados Apícolas

Ciudad de México. **Agricultura** y el INEGI presentaron el Atlas Nacional de las Abejas y Derivados Apícolas. Este proyecto compila, por primera vez en un único sitio web, información sobre la apicultura en México, desde las características de la miel hasta aspectos relacionados con la actividad económica en torno a las especies domesticadas: crianza de abejas, apoyos gubernamentales y volumen de producción, entre otros. Milenio Edomex 22 / La Jornada 22 / Diario Amanecer 22 / El valle 6

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_23112021/23112021003140nc.pdf

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_23112021/23112021001497nc.pdf

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_23112021/23112021000954nc.pdf

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_23112021/23112021000941nc.pdf

<http://sectorprimario.mx/ganaderia/presentan-atlas-nacional-de-las-abejas-y-derivados-apicolas/>

<https://canal13mexico.com/morelia/nacionalm/presentan-atlas-nacional-de-las-abejas-y-derivados-apicolas/>

<https://mexiconuevaera.com/nacional/ambiental/2021/11/22/presentan-atlas-nacional-de-las-abejas-y-derivados-apicolas>

<https://www.temasdecafe.com/presentan-atlas-nacional-de-las-abejas-y-derivados-apicolas/>

<https://lineapolitica.com/presentan-atlas-nacional-de-las-abejas-y-derivados-apicolas/>

<https://vozinformativa.com/presentan-atlas-nacional-de-las-abejas-y-derivados-apicolas/>

<https://unmundosustentable.com/presentan-atlas-nacional-de-las-abejas-y-derivados-apicolas/3048/>

<https://www.unotv.com/reportajes-especiales/atlas-nacional-de-las-abejas-y-derivados-apicolas-es-lanzado-por-agricultura-e-inegi/>

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/economia/121791-presentan-atlas-nacional-de-las-abejas-y-derivados-apicolas.html>

<https://www.milenio.com/politica/comunidad/miel-de-abeja-importancia-de-los-polinizadores-en-mexico>

<https://imagenagropecuaria.com/2021/uso-de-agroquimicos-impactan-produccion-de-miel/>

<http://ideapoliticamx.com/principal/presentan-atlas-nacional-de-las-abejas-y-derivados-apicolas/>

<https://www.inforural.com.mx/presentan-atlas-nacional-de-las-abejas-y-derivados-apicolas-en-sitio-web/>

<https://www.lajornadamaya.mx/nacional/184924/presentan-atlas-nacional-de-las-abejas-yucatan-y-campeche-lideran-produccion-de-miel>

22/11/21 Pesos y contrapesos (Canal 76 Cable) 19:38

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_22112021/22112021018019nc.mp

Urge salvar a las abejas

40% de los polinizadores invertebrados del mundo se encuentran peligro de extinción; entre ellos, se hallan algunos tipos de abejas y de mariposas. Frente a la relevancia que tiene el tema, es de destacarse la reciente publicación, por parte del Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi), en conjunto con la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, del Atlas Nacional de las Abejas y Derivados Apícolas, en el que se compila la información disponible en esta materia en nuestro país. **Excélsior**, P 20

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_23112021/23112021004142nc.pdf

Siguen las trabas de Segalmex para los frijoleros

Segalmex tiene una estructura muy burocrática, le pone muchas trabas a los productores frijoleros para recibirles sus cosechas y a pesar de que los encargados aseguran tener dinero





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

suficiente, no compran los volúmenes que manifiestan, así lo señaló Gustavo Pedro Cortés, dirigente de la Organización de Defensa Campesina.

Agregó que siguen las mismas quejas del pasado, les aplican una serie de normas que les merma mucho sus volúmenes, cuando lo que los campesinos requieren es recuperarse de años malos en el campo, es algo que los funcionarios de **Segalmex** tiene que corregir, la problemática es tal que ya varios diputados en el Congreso del Estado empezaron a abogar por los productores para que toda esta situación que se empieza a presentar se corrija en beneficio de quienes se dedican a la siembra del frijol.

<https://www.inforural.com.mx/siguen-las-trabas-de-segalmex-para-los-frijoleros/>

DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACION

Anexo Técnico de Ejecución para la operación de los componentes de vigilancia epidemiológica de plagas y enfermedades fitozoosanitarias, campañas fitozoosanitarias e inocuidad agroalimentaria, acuícola y pesquera, del Programa de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria para el ejercicio presupuestal 2021, que celebran la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y el Estado de Querétaro.

http://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5636012&fecha=23/11/2021

AGRICULTURA

Se reunieron en Aguascalientes secretarios de desarrollo agropecuario

En reunión de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario (AMSDA), el titular de la Secretaría de Desarrollo Rural y Agroempresarial (SEDRAE), Miguel Muñoz de la Torre explicó que se abordaron los temas respecto del Convenio con la Financiera Nacional de Desarrollo, Sanidad Agropecuaria y Presupuesto para el 2022.

Con la participación de 28 de los integrantes y en forma presencial asistieron los representantes de Querétaro, San Luis Potosí, Coahuila, Hidalgo, Jalisco, Morelos y Aguascalientes; el titular de la SEDRAE abordó el tema de sanidad, y destacó la importancia de trabajar en conjunto en la recuperación de zonas acreditadas en cuanto a sanidad animal se refiere.

<https://innovacioneconomica.com/se-reunieron-en-aguascalientes-secretarios-de-desarrollo-agropecuario/>

En Oaxaca apuestan por el maíz de alto rendimiento

Jubilarse hace 12 años como profesor de matemáticas en el nivel secundaria permitió a Heberto Martínez Avendaño, productor de San Pablo Huitzo —a 40 kilómetros de la ciudad de Oaxaca—, trabajar con más fuerza su tierra e implementar una parcela demostrativa con la asesoría de Walmart Foundation y el Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo (CIMMYT).

<https://www.inforural.com.mx/en-oaxaca-apuestan-por-el-maiz-de-alto-rendimiento/>





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Destacan pulperos de coco de Armería que el precio por kilo se mantiene estable

Martín Padilla Govea, productor de pulpa de coco en Armería, destacó que este 2021 finalmente se está teniendo un precio estable de 34 pesos el kilo, sin embargo, el sector calcula que podría bajar a 30 a pesar de la demanda.

<https://www.inforural.com.mx/destacan-pulperos-de-coco-de-armeria-que-el-precio-por-kilo-se-mantiene-estable/>

En Puebla, 63% de cultivos dependen de polinizadores: Ibero

En Puebla, seis de cada diez cultivos dependen del trabajo de un polinizador, es decir, de algún animal que se alimentan de las plantas, traslada polen y completan el proceso conocido como fertilización. De acuerdo con el análisis de Romeo Saldaña Vázquez, investigador de la Universidad Iberoamericana Puebla, el cuidado de los polinizadores concierne directamente a Puebla, uno los diez estados con mayor producción agropecuaria en México.

<https://www.inforural.com.mx/en-puebla-63-de-cultivos-dependen-de-polinizadores-ibero/>

Agricultores de Sinaloa enfrentan panorama desalentador e incierto

El presidente de la Asociación de Agricultores del río Sinaloa Poniente expresó que una vez más los agricultores enfrentan un panorama desalentador e incierto por la decisión que tomaron los diputados federales de no aprobar recursos suficientes para la agricultura comercial. Baltazar Aguilasocho Montoya mencionó que cree que los legisladores de Sinaloa, particularmente los de Morena, les deben una explicación a los productores.

<https://www.debate.com.mx/agro/Agricultores-de-Sinaloa-enfrentan-panorama-desalentador-e-incierto-20211121-0263.html>

Es Secretaría del Campo producto de la visión sustentable del Gobernador Alfredo Del Mazo Maza

Con la Secretaría del Campo (SeCampo), el Gobernador Alfredo Del Mazo Maza le dio un amplio enfoque funcional al sector primario de la economía en el Estado de México, el cual se integra con poco más de 375 mil productoras y productores agropecuarios.

Así lo señaló la titular de esta dependencia, Mercedes Colín Guadarrama, durante la presentación de la Secampo en el “Seminario para Presidentas y Presidentes Electos”, donde detalló que de las y los más de 375 mil productores del campo, 92.6 por ciento se ocupan de actividades agrícolas y, el 7.4 por ciento restante, en actividades pecuarias.

<https://www.inforural.com.mx/es-secretaria-del-campo-producto-de-la-vision-sustentable-del-gobernador-alfredo-del-mazo-maza/>

Esta semana podría aprobarse el Plan de Riego

Entre el miércoles y viernes de esta semana la Comisión Nacional del Agua podría aprobar el volumen de agua para el ciclo agrícola 2021- 2022, autorización que se ha tardado este año y que tiene nerviosos a los agricultores de los distritos de riego 005 y 113, los cuales dependen de las presas La Boquilla y Francisco I. Madero en el estado de Chihuahua.

<https://www.inforural.com.mx/esta-semana-podria-aprobarse-el-plan-de-riego/>





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Empresarios deben aportar recurso hídrico a ejidos en Coahuila, sostiene Gabriel García

Para la realización del proyecto Agua Saludable para La Laguna faltó hacer la consulta a las comunidades, por lo que ya se han realizado al menos 12 asambleas y los empresarios tendrán que aportar el líquido que se requiere para abastecer de agua libre de arsénico a nueve ejidos de la comarca lagunera, sostuvo Gabriel García Hernández, encargado del programa.

Este fue el primer proyecto de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) en el que el presidente Andrés Manuel López Obrador designó a un encargado, luego de que pobladores de Coahuila y Durango expresaron desacuerdos con el plan y se presentaron amparos. El segundo fue la presa El Zapotillo, en Jalisco, para el que hace unos días designó como coordinadora a la abogada Claudia Gómez Godoy.

<https://www.inforural.com.mx/empresarios-deben-aportar-recurso-hidrico-a-ejidos-en-coahuila-sostiene-gabriel-garcia/>

México S.A. / Agua: ignominiosa concentración / Carlos Fernández Vega

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) ha otorgado 332 mil 970 títulos para agua de uso agrícola, pero tan sólo 373, es decir 0.1 por ciento de ellos, concentran 38.3 por ciento del volumen total del líquido para este fin, indica un análisis del Centro de Estudios para el Desarrollo Rural Sustentable y la Soberanía Alimentaria de la Cámara de Diputados.

Aunque, como siempre, en él se mencionan los delitos, pero no a los delincuentes, y sólo refiere, de forma genérica, que son "empresas cerveceras, grandes empresas agrícolas, ganaderas y avícolas; las que tienen el mayor número de concesiones y de volumen de agua autorizado por entidad, mismas que "han sido beneficiadas con condonaciones de impuestos y subsidios". La Jornada 30

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_23112021/23112021001595nc.pdf

Alcanza récord la informalidad

Al cierre del tercer trimestre de 2021, se incrementó 14.16 por ciento anual y dio ocupación a 31 millones 434 mil 243 personas, de acuerdo con datos del Inegi. De los 31.4 millones de ocupados informales, 50.92 por ciento se emplearon en el sector informal, 22.92 por ciento lo hicieron en empresas, gobierno e instituciones, 19.40 por ciento en el ámbito agropecuario y 6.75 por ciento en el Trabajo doméstico remunerado. Reforma PP 1 / La Razón de México PP 1 / La Jornada 44 / Diario Amanecer 16

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_23112021/23112021002669nc.pdf

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_23112021/23112021002065nc.pdf

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_23112021/23112021001413nc.pdf

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_23112021/23112021000936nc.pdf

En Biva se han financiado más de 200,000 mdp

Pese a que este año siguió siendo complejo por la contingencia sanitaria, el financiamiento canalizado a empresas de distintos sectores y bajo distintos instrumentos financieros, a través de la Bolsa Institucional de Valores (Biva), siguió fluyendo y ya supera los 200,000 millones de pesos. El Instituto del Fondo Nacional para el Consumo de los Trabajadores (Fonacot) también emitió bonos temáticos bajo el sello social de género, con sus dos emisiones recaudó alrededor





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

de 4,000 millones de pesos y Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA) colocó su primer bono de género. **El Economista 23**

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_23112021/23112021002095nc.pdf

Llega más IED; aun es menor a la de 2019

Los flujos de inversión extranjera directa (IED) aceleraron su restauración rumbo al cierre de año, aunque hay señales de deterioro dentro de un par de sectores industriales. La IED agropecuaria ascendió a 274.3 mdd, aumentando 77.1 por ciento a tasa anual. **El Financiero PP 1**

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_23112021/23112021002950nc.pdf

Crece la industria de satélites con datos derivados del espacio

Docenas de empresas están llenando los cielos con satélites, parte de una apuesta creciente de que los compradores en la Tierra pagarán miles de millones de dólares por una vista más granular del Planeta, pero es probable que no todas tengan éxito, de acuerdo con observadores de la industria.

La empresa agrícola Corteva Inc., por ejemplo, vende aplicaciones de datos satelitales que permiten a los agricultores aumentar el rendimiento de los cultivos y a los ganaderos administrar las tierras de pastoreo. **Reforma 4**

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_23112021/23112021002897nc.pdf

Denuncian sobreexplotación de tierras en Ichán

En Morelia, Michoacán las empresas trasnacionales se han apoderado de las tierras comunales de San Francisco Ichán, municipio de Chilchota, lo que ha dado paso a que los campesinos renten parcelas, se cierren los caminos de uso común y se haga una sobreexplotación del agua para la producción de bayas.

La denuncia fue planteada por el representante de Bienes Comunales, Justo Gregorio Mateo, en el marco del Foro de Consulta realizado en Cherán, al cual acudió el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. La queja fue respaldada por indígenas de esa localidad, y también encontró eco en habitantes de San Juan Nuevo, Nahuatzen y Tarecuato.

<https://www.inforural.com.mx/denuncian-sobreexplotacion-de-tierras-en-ichan/>

Artículo / Para bien, el metano sí se puede aprovechar / Lorena Rivera

¿Por qué reducir el metano? Porque es uno de los gases de efecto invernadero con mayor potencial de calentamiento, incluso por encima del dióxido de carbono, la diferencia es la permanencia en la atmósfera, que es de 10 a 12 años máximo, mientras que la concentración de CO2 puede durar hasta un siglo. El recorte de metano debe estar dirigido hacia los sectores del petróleo, ganadería, agricultura y desechos sólidos, pero para este artículo se enfocará en el primero y en México. **Excélsior 15**

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_23112021/23112021003147nc.pdf





GANADERÍA

Impulsarán carne de cerdo mexicana a China

La Asociación Nacional de Establecimientos TIF (Anetif) y la Asociación China de la Carne (CMA por sus siglas en inglés) firmaron ayer un memorándum de entendimiento para abrirle el paso en China a las exportaciones mexicanas de productos porcícolas. Estos esfuerzos han involucrado al Consejo Nacional Agropecuario (CNA) y a otros miembros de la iniciativa privada en el sector, quienes cuentan entre sus objetivos la diversificación de agroexportaciones. **El Financiero 14 / El Día 10**

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_23112021/23112021003061nc.pdf

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_23112021/23112021001454nc.pdf

Las ventas al extranjero de pollo crecieron en valor 165%; la res registró una contracción de 2% en el tonelaje, y el cerdo posicionó su valor 9% arriba versus el año pasado

La información, recabada por el Grupo y retomada del Sistema de Administración Tributaria (SAT), indicó que en estos meses la carne de pollo fue la única en anotar crecimientos en los rubros de tonelaje y evaluación, siendo estos de 26% y 165.1% respectivamente, para quedar en 3,550 t. por 5.4 mdd.

En contraste, las ventas al extranjero de cárnicos bovinos experimentaron una contracción de 2% en cuanto al volumen, quedando en 263,671 t., sin embargo, la facturación generada aumentó 26.6% con 1,881.7 mdd.

<https://www.porcicultura.com/destacado/crecio-en-20-el-valor-de-las-exportaciones-pecuarias-mexicanas-pero-el-volumen-cayo-casi-2>

Caen en casi 25% las exportaciones mexicanas de ganado en pie hacia Estados Unidos

El Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA) reportó que durante los primeros 10 meses de este año, se exportaron 939,236 cabezas de ganado bovino hacia Estados Unidos, esto reflejó una caída interanual de 24.5%.

Este comportamiento negativo en la comercialización de ganado derivó en una caída de 17.9% en las divisas obtenidas en comparación con el mismo periodo del año pasado, resultando en 511 millones de dólares; sin embargo, el precio por unidad aumentó 8.8%, quedando en 544. dls. Por el contrario, las importaciones mexicanas de ganado marcaron un récord al contabilizar 65,400 animales, esto representó un incremento de 125% en comparación con el total de animales adquiridos en todo 2020.

<https://www.ganaderia.com/destacado/caen-en-casi-25-las-exportaciones-mexicanas-de-ganado-en-pie-hacia-estados-unidos>

Sinaloa: Ganaderos en Mazatlán garantizaron la alimentación del Hato este invierno

En la Asociación Ganadera Local de Mazatlán, en Sinaloa, reportaron que gracias a las recientes precipitaciones en la región, se logró garantizar la alimentación del hato ganadero durante la próxima temporada de invierno.

<https://www.ganaderia.com/destacado/caen-en-casi-25-las-exportaciones-mexicanas-de-ganado-en-pie-hacia-estados-unidos>





PESCA | ACUACULTURA

Designa la FAO a 2022 Año Internacional de la Pesca y la Acuicultura Artesanales

La pesca y la acuicultura generan alrededor de 2.8 millones de empleos directos y el triple de esa cantidad de empleos indirectos en la región de América Latina, pero 90 por ciento de todos ellos están vinculados con la pesca artesanal, señaló Julio Berdegué, representante regional de la FAO para América Latina y el Caribe.

Indicó que el objetivo de este año internacional es mejorar la valoración social de los aportes de la pesca y la acuicultura artesanal, en términos alimentarios y económicos, y promover el diálogo y la cooperación para fortalecer a las familias que dependen de estas actividades. La Jornada 22

http://testigos.intelicast.net/2021/11/Noviembre21/Imagenes_23112021/23112021001514nc.pdf

<https://www.jornada.com.mx/2021/11/23/politica/022n2pol>

<https://www.inforural.com.mx/fao-lanza-el-ano-internacional-de-la-pesca-y-la-acuicultura-artesanales-2022-en-america-latina-y-el-caribe/>

Con el pie izquierdo inicia captura de langosta en Sinaloa

A un mes de iniciar la temporada de captura de langosta, pescadores de bahía en Sinaloa aseguran que ha sido muy mala, tras obtener una producción que va de los 10 a los 15 kilos por panga.

David Ramírez Jiménez, presidente de la Cooperativa Pesquera Punta Tiburón, reconoció que la zafra del crustáceo no era lo que esperaban.

<https://www.inforural.com.mx/con-el-pie-izquierdo-inicia-captura-de-langosta-en-sinaloa/>

Ser humano, el depredador de las golfinas

Hace tres años, la muerte masiva de 500 tortugas marinas enmalladas muy terca del santuario La Escobilla causó indignación a nivel mundial. Según el Acta Circunstanciada de Hechos, elaborada por la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), "la causa de muerte de la totalidad de tortugas encontradas en la playa (300) fue por ahogamiento causado por artes de pesca". Excélsior PP 1

http://testigos.intelicast.net/2021/11/Noviembre21/Imagenes_23112021/23112021003018nc.pdf

Delitos de fuero común y federal van a la baja

El secretario de Marina, José Rafael Ojeda Duran, presentó ayer su informe mensual de seguridad y expuso que la tendencia en delitos del fuero común

La Semar lleva a cabo patrullajes aéreo y marítimo en las costas de Sonora y Sinaloa, para evitar robos a embarcaciones pesqueras, así como efectuar presencia física aleatoria de personal de Marina en buques camaroneros y salvaguardar la vida humana en la mar Alto Golfo de California donde se persigue acciones de pesca ilegal y protección a especies en peligro de extinción, en las costas de Baja California y Sonora. En Yucatán, se realizan operaciones para la conservación de especies contra la pesca ilegal. Ovaciones 10

http://testigos.intelicast.net/2021/11/Noviembre21/Imagenes_23112021/23112021003272nc.pdf





ENFERMEDADES | PLAGAS

Este año van 13 países europeos que reportan presencia de la Fiebre Porcina Africana

Hasta el 1 de noviembre de este año 13 países de la Unión Europea notificaron brotes de Fiebre Porcina Africana (FPA), con un total de 11,401 incidencias, afectando tanto a cerdos domésticos como a jabalíes.

De acuerdo con el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación de España (MAPA), la mayoría de los focos infecciosos se registraron en poblaciones silvestres, agrupando 9,756 reportes, esto es 12.3% inferior a los anotados al cierre de 2020.

<https://www.porcicultura.com/destacado/este-ano-van-13-paises-europeos-que-reportan-presencia-de-la-fiebre-porcina-africana>

COMERCIO EXTERIOR

Estados Unidos anunció autorización de entrada al mango colombiano

Una buena noticia para los productores del campo y, en general, para la economía colombiana, fue anunciada este lunes por el gobierno del presidente Iván Duque. El mercado estadounidense, luego de corroborar el lleno de los requisitos fitosanitarios, decidió autorizar la exportación de mango desde Colombia, lo que constituye un paso gigante para el comercio exterior del país.

El hecho fue catalogado por la ministra de Comercio, María Ximena Lombana, como un avance en la diplomacia sanitaria, y una oportunidad para los productores de la fruta, quienes deberán tener en cuenta que el tratamiento sanitario exigido para ingresar al mercado estadounidense, básicamente, consiste en un manejo de la fruta con agua caliente o irradiación.

<https://www.semana.com/economia/empresas/articulo/estados-unidos-anuncio-autorizacion-de-entrada-al-mango-colombiano/202159/>

Comprometido Gobierno en defender la biodiversidad y ecosistemas

Al sostener un encuentro en Gasa Aguayo con el embajador de la Unión Europea (UE) en México, Gautier Mignot, el gobernador Miguel Barbosa Huerta reiteró que su administración está comprometida a defender la biodiversidad y los ecosistemas, por lo que se han generado diversas acciones y destinado recurso para este fin. Los fenómenos climáticos han causado severos impactos en la agricultura, ecosistemas, incluso los incendios forestales son mucho más violentos. **8 Columnas 4**

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_23112021/23112021002455nc.pdf





ABASTO | PRECIOS

La canasta básica en México, el precio más alto en los últimos 5 años

Durante la primera quincena de noviembre, el precio de la canasta básica en nuestro país registró un incremento de 10% sobre el mismo periodo del año pasado, alcanzando su nivel más alto en los últimos cinco años.

De acuerdo con el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), en el caso específico de los productos pecuarios que la conforman, el alza interanual fue de 7.7%, situación propiciada por el encarecimiento de los cárnicos, el huevo y la leche pasteurizada. La carne de res fue el alimento dentro del rubro que presentó el aumento más considerable, por el orden de 21.6%, quedando en los 170.1 pesos por kilogramo, con lo que también fue la proteína animal más costosa.

<https://www.ganaderia.com/destacado/la-canasta-basica-en-mexico-el-precio-mas-alto-en-los-ultimos-5-anos>

Perspectivas RJOBrien / Geopolítica y commodities, donde el fuego encuentra pólvora / Antonio Ochoa

La volatilidad en el precio energético y para el mercado de granos y cereales será enorme, y esto se suma a lo que las alzas de fertilizantes han descargado para el reemplazo de cultivos en el ciclo entrante del hemisferio norte Buenos días, buenas tardes, buenas noches. Rusia ya sé movió en contra de Ucrania anexando Crimea, el resto es ir por una franja de tierra óptima para la agricultura. *El Economista* 24

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imágenes_23112021/23112021002081nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Fabricantes de armas de EU piden desechar demanda de México

Empresas fabricantes y distribuidoras de armas estadounidenses solicitaron que la demanda que interpuso en su contra el gobierno de México sea desecheda, por la ausencia de fundamento de que participan en actividades ilícitas, y acusaron que está buscando "imponer" sus políticas de control de armas, en violación al derecho constitucional de tener y portar armas en Estados Unidos, lo cual calificaron de "un choque de valores" entre ambos países.

México presentó una demanda civil contra 11 empresas que fabrican y/o distribuyen armas de fuego ante el Tribunal Distrital de Estados Unidos en Massachusetts el 4 de agosto pasado. *La Jornada*, pp-3

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imágenes_23112021/23112021001235nc.pdf

Autorización exprés para obras públicas

El presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, emitió ayer un Acuerdo en el que se declara de "interés público y seguridad nacional" la realización de todos los proyectos y obras a cargo del gobierno de México asociados a infraestructura de comunicaciones,





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

telecomunicaciones, aduanero, fronterizo, hidráulico, hídrico, medio ambiente, turístico, salud, vías férreas, ferrocarriles en todas sus modalidades, energético, puertos y aeropuertos.

Bajo este carácter de prioritarios y/o estratégicos para el desarrollo nacional, los proyectos deberán recibir por parte de las dependencias y entidades de la Administración Pública Federal la autorización provisional en un término no mayor a 5 días hábiles y un plazo no mayor a un año la autorización definitiva. **Excelsior**, pp

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_23112021/23112021002957nc.pdf

Almagro: calificar al rival como enemigo daña la democracia

El secretario General de la Organización de los Estados Americanos (OEA), Luis Almagro, dice que el panorama de la democracia en América "es de normalidad, con mucha tensión ideológica", y advierte que en el continente se recrudeció "el viejo axioma dictatorial de que el poder no se entrega", mientras "se repiten esquemas de cooptación de poderes y desinstitucionalización".

En una entrevista exclusiva por escrito con EL UNIVERSAL, el diplomático, político y abogado uruguayo de 58 años alega sobre la propuesta de México de desaparecer a la OEA, foro calificado por Almagro como fuerte y sólido: "La OEA es fuerte, sus cimientos son profundos y sólidos, sus instrumentos jurídicos son fundamentales para asegurar la paz y defender la vigencia de los derechos humanos en el hemisferio. Esos instrumentos son los que se utilizan para defender la democracia en el continente". **El Universal**, pp-22

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_23112021/23112021002408nc.pdf

IED subió 5.7% en enero-septiembre; es la tercera más alta desde 1999

México captó 24,831.7 millones de dólares de flujos de Inversión Extranjera Directa (IED) de enero a septiembre de 2021, un alza interanual de 5.7%, informó la Secretaría de Economía. Como es usual, esta estadística compara cifras preliminares y se ajusta posteriormente conforme haya más información de las operaciones de los periodos correspondientes.

"Lo anterior muestra una recuperación de los flujos de IED, en congruencia con la tendencia positiva mundial, de acuerdo con los últimos datos de la Conferencia de Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD)", dijo la Secretaría de Economía en un comunicado. **El Economista**, pp

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_23112021/23112021001869nc.pdf

